



DSN

29/01/2025

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU

El Pentágono de Trump despoja a Mark Milley de su autorización de seguridad y de su equipo de guardia.

El Pentágono ha confirmado que el nuevo secretario de defensa estadounidense, Pete Hegseth, revocará la autorización de seguridad y el equipo de guardia personal de Mark Milley, el general retirado y condecorado del ejército y ex presidente del Estado Mayor Conjunto que sirvió durante la primera presidencia de Donald Trump y al que llegó a criticar. [THE GUARDIAN](#)

GUERRA EN UCRANIA

Rusia dice haber derribado 100 drones y provocado un incendio en una refinería en Ucrania.

El ministerio de defensa ruso anunciaba este miércoles haber derribado 104 drones ucranianos en nueve de sus regiones durante la noche, uno de los mayores ataques de este tipo contra territorio ruso desde el inicio del conflicto, mientras la caída de restos de un dron provocaba un incendio en una refinería. [LE FIGARO](#)

Para Putin las negociaciones son posibles, pero no con Zelensky.

El presidente ruso, Vladimir Putin, afirmaba ayer que su país estaba dispuesto a negociar para poner fin al conflicto en Ucrania, aunque rechazaba las conversaciones directas con su homólogo ucraniano, Volodymyr Zelensky, señalando que no veía “voluntad” de Kiev. Asimismo, Putin aseguraba en una entrevista en la televisión estatal que los combates cesarían en menos de “dos meses” si la ayuda occidental a Kiev se acaba, algo que teme Ucrania. [LE FIGARO](#)

Muchos grupos de ayuda ucranianos paralizan su trabajo tras la suspensión de la ayuda exterior por parte de Trump.

Una semana después de que el gobierno de Trump ordenara abruptamente una suspensión total de la ayuda exterior estadounidense para el desarrollo, el efecto ya se está sintiendo en Ucrania, un país desgarrado por la guerra, donde varias organizaciones humanitarias dicen haberse visto obligadas a suspender sus operaciones, incluida la asistencia a los veteranos de guerra y a los desplazados internos. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“El momento de Trump en Ucrania”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el gran cambio que supone el deseo de un presidente estadounidense de que acabe la guerra, como



DSN

29/01/2025

muestran los recientes tuits de Trump que han comenzado a evaluar a Putin por una campaña de presión sobre una guerra que está “*destruyendo a Rusia*”.

ORIENTE MEDIO: TREGUA EN GAZA – SIRIA

Israel dice que 8 de los 26 rehenes cuya liberación inminente está prevista están muertos.

Según fuentes oficiales israelíes, ocho de los 26 rehenes que se espera que Hamás libere en las próximas semanas ya no están vivos. Un informe proporcionado por Hamás durante el fin de semana confirmaba las evaluaciones de inteligencia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Trump repite la sugerencia de que los palestinos deberían abandonar Gaza y dirigirse a Egipto y Jordania.

Donald Trump repetía el pasado lunes por la noche su sugerencia de que un gran número de palestinos deberían abandonar Gaza y dirigirse a Egipto o Jordania, a pesar de la oposición generalizada a dicha propuesta por parte de los líderes palestinos, la ONU y los aliados de EEUU en la región. [THE GUARDIAN](#)

En Jerusalén se ordena el cierre de la sede de la UNRWA.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la prohibición de la presencia de la agencia de la ONU a partir del jueves, según una ley israelí, una decisión que abre un período de incertidumbre para millones de palestinos.

Israel es apelado a dar marcha atrás en la prohibición de la agencia de ayuda palestina.

A sólo dos días de que Israel prohíba las operaciones en su territorio de la principal agencia de ayuda de la ONU para los refugiados palestinos, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas abordaba ayer el tema en una reunión en la que EEUU fue el único defensor de Israel. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“La visión de The Guardian sobre el futuro de Gaza: Trump amenaza esperanzas ya frágiles”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el “preocupante” deseo del presidente estadounidense de “limpiar” la franja, aunque se a poco realista, mientras los palestinos están regresando al norte.

El ejército israelí mantendrá el control del territorio sirio indefinidamente.

El ministro de defensa de Israel señalaba ayer que las fuerzas del país permanecerían indefinidamente en las posiciones en Siria que tomaron después del colapso del régimen de Bashar al-Assad el año pasado. [FINANCIAL TIMES](#)



DSN

29/01/2025

Enviados rusos llegan a Siria por primera vez desde la caída de al-Assad.

Una delegación rusa de alto nivel llegaba ayer a Damasco por primera vez desde el colapso del gobierno de Bashar al-Assad el mes pasado, mientras Rusia pretende negociar el futuro de sus bases militares en Siria con el nuevo gobierno del país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Un experto en terrorismo advierte que combatientes del Estado Islámico en Siria podrían liberarse tras los recortes de ayuda de Trump.

Donald Trump ha puesto en duda la seguridad y la administración de los dos principales centros de detención en el noreste de Siria que albergan a miles de combatientes del Estado Islámico, según afirma el exdirector antiterrorista del M16, Richard Barrett, tras la inesperada suspensión por parte del presidente estadounidense de todos los fondos de USAID durante 90 días, y por la incertidumbre a largo plazo sobre su voluntad de mantener tropas en Siria. [THE GUARDIAN](#)

En Idlib, los extranjeros que trabajaban para grupos islamistas se han convertido en líderes empresariales.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre antiguos rebeldes armados, tanto sirios como extranjeros, que -desde que una tregua congeló el frente en el noroeste de Siria en 2020-, se han dedicado a los negocios. Con la caída de Bashar al Assad y la apertura del bastión islamista al resto de Siria, estos empresarios provinciales ven cómo se abre que se abre ante ellos un mercado nacional e incluso internacional.

“La apuesta de Europa por Siria”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre el levantamiento gradual de las sanciones anunciado el pasado lunes por la UE contra Siria, como un paso positivo, ya que el apoyo de la comunidad internacional es ahora esencial para que los sirios logren establecer un régimen democrático en un país desangrado por décadas de dictadura.

EEUU: ADMINISTRACIÓN TRUMP

Las agencias de ayuda de la ONU recortan sus operaciones tras la suspensión de 90 días de la financiación por parte de Trump.

El jefe del ACNUR, Filippo Grandi, ha ordenado medidas drásticas para reducir el gasto, incluido un retraso de 90 días en el pedido de nuevos suministros y la congelación de contrataciones. [THE GUARDIAN](#)



DSN

29/01/2025

México y Canadá lanzan una oleada de medidas fronterizas para apaciguar a Trump.

México y Canadá han iniciado una oleada de actividades en sus fronteras con EEUU para demostrar que están dispuestos a tomar medidas drásticas contra los migrantes antes de la fecha límite de Donald Trump para imponer aranceles punitivos. [FINANCIAL TIMES](#)

Panamá lanza una ofensiva amistosa en la primera reunión bilateral con la administración Trump.

La nación centroamericana ofrece una cooperación más estrecha en materia de migración y seguridad, mientras pretende aliviar los temores de EEUU sobre la influencia china en el Canal de Panamá. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los migrantes colombianos deportados denuncian un trato “despótico y humillante”.

Exhaustos tras días de detención en EEUU, los migrantes comenzaban a llegar ayer a la capital de su país a bordo de aviones del gobierno colombiano, como parte de lo que la administración Trump llama la deportación masiva más grande de la historia de EEUU. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

“Las tácticas intimidatorias de Trump podrían terminar beneficiando a China”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el cambio de poder más duro de EEUU hacia aliados como Colombia que puede resultar contraproducente.

ÁFRICA: REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO - SUDÁN

Los combates entre el ejército de la República Democrática del Congo y los rebeldes del M23 continúan en la ciudad oriental de Goma.

Al menos 100 personas han muerto y 1.000 han resultado heridas durante tres días de intensos combates en Kivu del Norte. Los cadáveres yacían ayer en las calles y se oían explosiones y disparos en la mayor ciudad del este de la República Democrática del Congo (RDC), mientras continuaban los combates entre el ejército y los rebeldes del M23, respaldados por Ruanda. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

El líder congoleño “no asistirá” a la reunión con su homólogo ruandés, convocada para este miércoles.

El presidente de la República Democrática del Congo (RDC), Félix Tshisekedi, “no participará” en una reunión con su homólogo ruandés Paul Kagame, prevista inicialmente para este día convocada por Kenia para intentar resolver la crisis en



DSN

29/01/2025

el este de la RDC, región sacudida durante 30 años por la violencia entre grupos armados, según ha anunciado la agencia de noticias del gobierno. [LE FIGARO](#)

Ruanda, el “donante favorito” de Occidente, aprovecha una oportunidad en el Congo.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el punto crítico que alcanzaba esta semana un conflicto que dura décadas, cuando los rebeldes respaldados por Ruanda avanzaban sobre una ciudad clave del Congo en un intento de ocupar territorio y explotar sus minerales.

Los occidentales, al igual que los africanos, en la trampa de la guerra en la República Democrática del Congo.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la incapacidad de la comunidad internacional, empezando por Francia, para superar sus propias divisiones para imponer un alto el fuego. Los manifestantes salían ayer a las calles de la capital de la República Democrática del Congo (RDC) para asediar las embajadas de Ruanda, Kenia, Bélgica, EEUU y Francia, los cuales -inmersos en una fiebre nacionalista- acusan a Occidente de apoyar a Ruanda o de contentarse con “vagas” declaraciones de condena, según el gobierno congoleño.

¿Qué es el M23, el grupo respaldado por Ruanda que lucha en el este del Congo?

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la milicia que tomó el control de la ciudad de Goma y amenazó con provocar una nueva crisis humanitaria en una región que ha sufrido décadas de combates. Según la ONU y EEUU, el M23 está financiado y dirigido por el gobierno de Ruanda, país que niega cualquier implicación directa con el grupo.

El fiscal de la CPI solicita órdenes de arresto por atrocidades cometidas en Darfur.

El fiscal de la Corte Penal Internacional declaraba ayer estar pidiendo órdenes de arresto para personas acusadas de atrocidades en la región sudanesa de Darfur, donde EEUU y otros países han determinado que un grupo paramilitar y sus aliados han perpetrado genocidio. [THE GUARDIAN](#)

EUROPA: GROENLANDIA - ITALIA

La primera ministra danesa dice que Europa debe “mantenerse unida” ante las amenazas de Trump sobre Groenlandia.

Durante una gira por Berlín, París y Bruselas para apuntalar el apoyo en medio de las amenazas de Donald Trump sobre Groenlandia, mientras anuncia más gasto en seguridad en la isla, la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, señalaba ayer que Europa debe “mantenerse unida” ante el cambio de relaciones



DSN

29/01/2025

con EEUU. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Una nueva encuesta de opinión muestra que el 85% de los groenlandeses no quieren unirse a EEUU.

Un nuevo sondeo de opinión muestra que el 85% de los groenlandeses no quiere que su isla se convierta en parte de EEUU, después de que Donald Trump pidiera que su país tomara el control del territorio danés semiautónomo. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

“La UE también tiene instrumentos de represalia económica”, según advierte el ministro francés, Benjamin Haddad, sobre la amenaza de Trump de anexión de Groenlandia.

El ministro francés encargado de Europa declara este miércoles que “nadie puede venir a cuestionar las fronteras de un Estado soberano de la UE”, después de que el presidente estadounidense expresara reiteradamente su interés en el territorio bajo soberanía danesa. [LE FIGARO](#)

Giorgia Meloni dice estar bajo investigación por la repatriación de un general libio.

La primera ministra italiana señalaba ayer está bajo investigación en relación con la inesperada liberación y repatriación por parte de Italia la semana pasada de un general libio buscado por crímenes de guerra por la corte penal internacional. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)